

## Elecciones al Parlamento Vasco 2009

### **Interior organiza un plan de recogida y difusión del escrutinio electoral en el que participan 3.500 personas**

El Departamento de Interior ha preparado un plan de recogida y difusión del escrutinio de las Elecciones al Parlamento Vasco del domingo 1 de marzo en el que participarán 3.500 personas. Los resultados que se conocerán previsiblemente antes de las once de la noche se difundirán desde la sede de Lehendakaritza a través de [www.elecciones.net](http://www.elecciones.net), y los 30 medios de Comunicación acreditados.

Interior utilizará la red informática y de telecomunicaciones propia del Gobierno Vasco para canalizar la recogida de los resultados de cada mesa electoral, realizar el tratamiento estadístico y proceder a su difusión en tiempo real.

3.500 personas participarán en este proceso entre responsables y técnicos, representantes de la Administración en cada Mesa electoral, y operadores de telefonía e informática. La difusión pública de los datos comenzará cuando el porcentaje de voto escrutado sea significativo y equilibrado entre Territorios. A partir de ese momento la información será actualizada minuto a minuto hasta que llegue el 100% de los resultados.

Este modelo de funcionamiento se ha venido utilizando con éxito en anteriores comicios y ofrece las mejores garantías para asegurar a la ciudadanía una difusión ágil y fiable del resultado electoral.

Como viene siendo habitual desde el año 90, Interior ha utilizado únicamente papel ecológico - reciclado y sin uso de agentes químicos- en la elaboración de papeletas, sobres e impresos electorales. En total se ha confeccionados más de 28 millones de papeletas y 2,4 millones de sobres.

Interior ha modificado el tradicional precinto metálico de las urnas por uno plástico, cuyo cierre y rotura se puede realizar manualmente sin necesidad de herramientas.

Un total de 31 personas han solicitado usar el procedimiento de voto para discapacitados visuales conocedoras del sistema Braille, sistema que se aplica por primera en unas elecciones autonómicas del País Vasco.

Para las personas enfermas o discapacitadas, con dificultad para desplazarse, Interior ha organizado con la participación de Cruz Roja y Dya un servicio de transporte del domicilio al centro de votación. Dos centenares de personas utilizaron este servicio en 2005.

#### **Comparecencias**

Durante la jornada electoral la Viceconsejera de Interior María del Yermo Urquijo comparecerá en Lehendakaritza en dos ocasiones, a la una y a las seis de la tarde para dar cuenta del nivel de participación y de las incidencias

significativas de la jornada. En los anteriores comicios de 2005 a mediodía había votado el 16% del censo, y el 48% hasta las 5 de la tarde.

Tras el cierre de las votaciones, el Consejero de Interior Javier Balza comparecerá también en dos ocasiones: con el comienzo de la difusión pública de los datos y una segunda cuando prácticamente se haya llegado al 100%.

Las comparencias del Consejero tendrán lugar en el marco de un acto institucional, que contará con la presencia del Lehendakari Ibarretxe, y al que han sido invitados representantes del Gobierno Vasco, Diputaciones, Ayuntamientos, partidos políticos, Medios de Comunicación, agrupaciones profesionales y empresariales, y organismos de representación ciudadana.

### *150 profesionales de Prensa*

Un total de 150 periodistas y técnicos de 30 Medios de Comunicación se han acreditado, de momento, para seguir la jornada electoral desde Lehendakaritza. Interior difundirá una señal institucional de radio y televisión, y ofrecerá líneas telefónicas, acceso a internet y a la intranet de difusión de resultados para facilitar el trabajo informativo de los profesionales desplazados a esas instalaciones.

A esa intranet tendrán acceso además los partidos políticos desde sus sedes y otros organismos públicos. Un centenar de organismos y Medios de Comunicación han solicitado ese acceso.

La web [www.elecciones.net](http://www.elecciones.net) es el portal de internet desde donde Interior difundirá los datos en tiempo real. En el último mes se han registrado 12 mil visitas. La web ofrece de forma permanente una base de datos con resultados de todos los comicios de Euskadi desde 1977, la regulación legal, noticias electorales, encuestas y otros contenidos de interés sobre éste y anteriores procesos electorales.

El servicio ordinario de atención al público del Gobierno Vasco, denominado ZUZENEAN , con el teléfono 012 es el medio de canalización de consultas ciudadanas sobre las elecciones . Este servicio ha asumido la función que en anteriores comicios realizaba el Teléfono de atención del elector.

Además a primera hora del día 2, más de doscientos representantes de administraciones públicas, partidos políticos y otros organismos recibirán un libro editado por el Departamento de Interior con el resultado de las votaciones desglosado por municipios y Territorios históricos.